

Bericht und Antrag der Gemeindeversammlung Zuchwil vom 30. Juni 2025

Zweckverband der Abwasserregion Solothurn-Emme ZASE - Verabschiedung der totalrevidierten Statuten per voraussichtlich 1. Juli 2025

AUSGANGSLAGE

Der Vorstand des Zweckverbandes der Abwasserregion Solothurn-Emme ZASE hat an seiner Strategiesitzung 2021 entschieden, die Verbandsstatuten zu revidieren. Angepasste Statuten sind durch das jeweils zuständige Organ der Mitgliedergemeinden genehmigen zu lassen. Im Zuge der Überarbeitung der Statuten hat sich gezeigt, dass sich nicht nur eine Teilrevision, sondern eine Totalrevision aufdrängt, mit Inkrafttreten per 1. Januar 2025.

Die Werkkommission hat sich zu den Statuten vernehmen lassen und an ihrer Sitzung vom 5. Februar 2024 zuhanden des Gemeinderates ihre Stellungnahme dazu verabschiedet.

Ausgehend von § 14 Bst. b) Ziff. 9 *Gemeindeordnung* wurden die Statuten mit Gemeinderatsbeschluss Nr. 07/24 vom 20. März 2024 einstimmig zuhanden des ZASE genehmigt.

ERWÄGUNGEN

Mit Schreiben vom 26. Februar 2025 an die angeschlossenen Gemeinden im Kanton Solothurn verdankt der ZASE die Genehmigungen durch den Gemeinderat. Gleichzeitig informiert der Verband, dass nach Rücksprache mit dem kantonalen Amt für Gemeinden es sich bei Statuten von Zweckverbänden um rechtsetzende Reglemente handelt, für deren Beschlussfassung nach Art. 56 Abs. 1 Bst. a GG zwingend die Gemeindeversammlung zuständig ist. Aus diesem Grund sind die totalrevidierten Statuten des ZASE nach dem Gemeinderat auch der Gemeindeversammlung zur Genehmigung vorzulegen.

Aufgrund dieses Zusatzschrittes erfolgt das voraussichtliche Inkrafttreten der Statuten in Abweichung zum Statutenentwurf nun auf den 1. Juli 2025.

Der Gemeinderat hat mit Beschluss Nr. 37 / 24 vom 27. Juni 2024 die totalrevidierten Statuten einstimmig genehmigt und diese mit Beschluss Nr. 22 / 25 vom 20. März 2025 zuhanden der Gemeindeversammlung verabschiedet.

AUSWIRKUNGEN

Die totalrevidierten Statuten des ZASE sind auf Gemeindeebene abschliessend zuhanden des ZASE genehmigt.

ANTRAG

Der Gemeinderat beantragt der Gemeindeversammlung vom 30. Juni 2025, die totalrevidierten Statuten des ZASE zu genehmigen, mit deren voraussichtlichem Inkrafttreten auf den 1. Juli 2025.